



ASSOCIATION ADEPAL PPR

Saint Pancrasse - 38660 PLATEAU-DES-PETITES-ROCHES

Mail : adepalsp@laposte.net

Site Internet : <https://www.adepal-ppr.fr/>

NEWSLETTER DE NOVEMBRE 2023

Le passé des Petites roches n'est pas exempt d'*activités économiques*. Dans l'article que nous avons fait paraître ce mois-ci, sur notre site internet <https://www.adepal-ppr.fr/>, en page d'accueil, nous parlons du commerce de foin, d'avoine, de l'élevage, de la fabrication des produits laitiers, de vente et transport de bois, sur le Plateau. (L'exploitation forestière fera l'objet d'une prochaine parution). On se rend compte que l'économie du Plateau est en rapport direct avec celle de la vallée du Grésivaudan. La proximité des lieux, l'histoire commune en sont les raisons, vraisemblablement.

Un nouveau sujet figure dans la rubrique **Forum** : « On atterrit quand ? ». Quelques chiffres : 55 g de CO₂/passager/km pour une voiture moyenne. 68 g de CO₂/passager/km pour un bus. 72 g de CO₂/passager/km pour un deux roue motorisé **285 g de CO₂/passager/km pour un avion**.

L'association Adepal PPR s'est réunie **le 17 novembre 2023**. Le compte rendu a été publié. Au cours de cette réunion, nous avons décidé, conjointement avec d'autres associations de St Pancrasse (ACCA, Brancassiers) de solliciter la mise à disposition, par la commune de PPR, d'une salle de réunion gratuite dans le village, comme il en existe dans les 2 autres villages de Plateau des Petites Roches. Une salle inoccupée, apparemment, a semblé correspondre à notre demande : la salle du Conseil de l'ex Mairie de St Pancrasse. Les réunions associatives pourraient se faire, par roulement, dans chacun des 3 villages.

Par ailleurs, **pour faire suite à l'article paru dans le journal municipal n°16 (page 3)**, concernant la valorisation du site des anciens établissements de santé, et au café citoyen d'octobre 2023, une réunion a eu lieu le **20 novembre 2023**. Une trentaine de personnes étaient présentes, ce qui prouve l'intérêt porté par les habitants des Petites Roches pour ce passé. La vie des établissements de santé a conditionné en grande part, la vie des habitants des 3 villages du Plateau. Elle a contribué au développement des services publics, des commerces pendant plus de 80 ans. Faire fi de cette longue période d'existence (1) serait une erreur historique. Actuellement, suite à la déconstruction des bâtiments, il ne reste, comme vestiges, qu'un escalier, une fontaine, des friches. Les ex-employés, ex-malades, ex-visiteurs ne s'y retrouvent plus, tout comme beaucoup d'habitants du plateau. Ils ont l'impression de n'avoir pas vécu ces nombreuses années de travail, ou de souffrances ou de vie, tout simplement.

Une sorte d'idéologie de la régénération ou du refus de « ce qui a été fait » voudrait que toutes les traces humaines du passé soit effacées. Mais que fait-on de l'**humain** ?

« *Sans passé partagé, pas de présent commun* » (François NAUDIN).

Des groupes de travail ont été constitués. Un compte rendu de la réunion est paru. Une prochaine réunion aura lieu le 19 janvier 2023 à 20h, Salle Pierre Degueurce.

Le bureau de l'Adepal PPR.

(1) « *Existence* » est aussi le nom de la revue créée par les étudiants du CMUDD, durant leur hospitalisation, années de 1934 à 1949. Voir à ce lien : <https://www.adepal-ppr.fr/pages/actions-en-cours/les-ex-etablissements-de-sante-du-plateau.html>